
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE

ATA DA 04ª PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA DO CES/RS – 2024

No sexto dia do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, o Pleno do

Conselho Estadual de Saúde do Rio Grande do Sul esteve reunido em formato virtual, por

meio  da  plataforma  ‘’Cisco  Webex’’,  para  realização  da  4ª  Plenária  Extraordinária.

Estiveram presentes nesta plenária extraordinária os conselheiros estaduais de saúde

titulares:  Segmento  usuário:  Rosa  Beltrame  (ACURACAN),  Paola  Falceta  (AVICO),

Karina Hamada (AGADIM) Elias Valer (CONIC),  Vanderci Borges (FCD), Valdemar de

Jesus  (FEGAMEC),  César  Lima  (FEGEST),  Itamar  Santos  (FETAPERGS),  Francisca

Mesquita (FGSM), Rubens Raffo (Fórum ONG AIDS), Aléxia Prestes (Levante Popular da

Juventude), Alfredo Gonçalves (FTMRS), Alair Simão (Movimento Negro Unificado), Hach

Basilone (Nuances), Rosângela Dornelles (Associação em Apoio e Defesa dos Direitos

das Vítimas da Covid – 19 – Vida e Justiça); Segmento trabalhadores: Alcides Miranda

(CEBES), Mônica Paula Thomé (CREFITO), Ivete Regina Ciconet Dornelles (CRN – 2),

Dan Pinheiro Montenegro (CRP), Flávio Gomes de Oliveira (CRMV), Nátalia Machado

(Coletivo  Gaúcho  de  Residentes),  Maria  Lúcia  Schaeffer  (SINDISAÚDE),  Inara  Ruas

(SERGS),  Célia  Chaves  (SINDFARS)  Segmento  gestor  e  prestadores  de  serviço:

André Legemann (Federação RS Santas casas e Hospitais sem Fins Lucrativos), Tiago

Jorgens (COSEMS), Maria Celeste da Silva (MS),  Ana Costa, (SES), Lisiane Rodrigues

(SES), Cristiano Candaten (SES); e os suplentes: Segmento usuário: Rosana Castilhos

(AGADIM),  Clarissa D´Ávila  (FEGAMEC),  Elder dos Santos (CTB),  Raquel  de Oliveira

(CUT/RS), Carlos Ebeling (ONG AIDS); Lucas Monteiro (Levante Popular da Juventude),

Eliane Costa (MNU) Segmento trabalhadores: Frederico Machado (CEBES) Segmento

gestor e prestadores de serviço: Shirlei Gazave (FEHOSUL) , Karina Roggia (SES).

Discutiu-se o tema em pauta única: 1. A situação de calamidade no RS: Regramentos

e orientações para solicitação de recursos públicos pelos municípios afetados. A

transmissão  está  disponível  no  seguinte  endereço  eletrônico:

https://www.youtube.com/watch?v=_QXqy8MGEKA.   Estando presentes os Conselheiros
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Titulares  e  Suplentes,  verificada  a  presença  de  quórum,  inicia  a  reunião  com  a

apresentação do conselheiro  Alcides Miranda (CEBES) referente a análise dos dados

colhidos a partir do formulário enviado aos conselhos municipais de saúde que questionou

a situação de cada ente municipal quanto à calamidade. Ressaltou que há uma fala coesa

dos  municípios  pedindo  instâncias  regionalizadas  no  CES  a  fim  de  melhorar  a

comunicação  com  o  interior.  Frederico  (CEBES)  apresenta  a  constituição  do  GT de

emergência climática mostrando os dados das 112 respostas colhidas em 79 municípios,

ressaltando que dos municípios que responderam, 87,5% destes são conselhos que se

consideram ativos. Foram convidados para essa plenária todos os conselhos municipais

de saúde do estado. Laura de Novo Hamburgo fala da falta de ações de seu município e

faz críticas à atuação do CMS do município. A Secretária de Estado da Saúde Adjunta,

Ana  Costa,  apresenta  dados  sobre  os  recursos  públicos  do  Estado  destinados  ao

enfrentamento das consequências da calamidade, atualizando a situação dos municípios,

informando  que  são  95  municípios  em  calamidade  e  323  em  emergência,  sendo

destinados um total de 86,1 milhões, a partir das Portarias n, 296, 301, 322, 323, 333

(esta ressalta  que tem como objeto  equipamentos)  e  334 (tem como objeto câmaras

frias). A técnica convidada do Ministério da Saúde, Liliane, fala que a plataforma Investsus

está aberta aos municípios para que efetuem cadastro e pedido de recursos para reforma

e equipamentos, mas que estão no aguardo da aprovação de recursos extraordinários

para municípios que se habilitarem. Ana Costa ressalta que o Ministério da Saúde enviou

ao  Estado  13  milhões de reais  para  a  Vigilância.  A superintendente  do  Ministério  da

Saúde no RS fala que há um total  de 930 milhões investidos em vigilância,  insumos,

medicamentos, Força Nacional do SUS e 4 hospitais de campanha geridos pela Força

Nacional. Prof. Alcides diz que além dos boletins diários, o CES requer um detalhamento

maior dos dados apresentados no boletim diário diante das prerrogativas de fiscalização

que o conselho detém. Clarissa de São Leopoldo, pela FEGAMEC do município, informa

que São Leopoldo tem 138 mil  afetados, contando com somente 6 serviços de saúde

disponíveis, Farmácia e Ônibus móvel. Corrige sua fala informando a existência de 11

UBSs  no  total  em  atividade.  Faz  a  denúncia  de  que  faltam  EPIs,  que  deve  haver

repactuação  entre  o  Estado  e  o  Hospital  Centenário  e  que  o  Estado  teria  negado

transporte aéreo a um bebê que deveria ir para a UTI de Venancio Aires. Vanderci – FCD

– pede detalhamento dos recursos federais. Marcelo de Arroio Grande pergunta à SES

sobre ressarcimento de despesas executadas em 2023. Inara Ruas (SERGS) pergunta à

SES  sobre  recursos  que  tem  como  critério  PIAPS,  afirmando  que  não  são  todos.

Francisca (FGSM) de Pelotas demonstra preocupação com a saúde mental de Pelotas e

27

28

29

30

31

32

33

34

35

36

37

38

39

40

41

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53

54

55

56

57

58

59

60

61



pede acompanhamento dos municípios afetados. Ana Costa responde às perguntas. Diz

que não há ressarcimento pelo estado de despesas de 2023, que o prazo teria encerrado.

Afirma que todos os municípios recebem incentivos pelo PIAPS. Que todos os recursos

do Estado estão disponíveis para repasse a partir de demandas pelos municípios. Que o

SESI colocou à disposição do Estado 80 tendas para instalação nos municípios. Que a

Força Nacional nunca viu uma situação tão complexa quanto essa ocorrida no Estado.

Que os recursos disponíveis são todos do Tesouro do Estado. Ana Costa pediu maiores

dados sobre a denúncia de São Leopoldo sobre negativa de transporte aéreo do bebê.

Itamar  Santos  (FETAPERGS)  questiona  ao  COSEMS a  situação  real  dos  municípios

quanto  a  habilitação  para  recebimento  de  recursos,  o  que  não  pode  ser  respondido

porque o  Presidente do COSEMS, Cacildo,  já  não estava mais na reunião pois  teria

retornado  à  sua  cidade.  Ana  Costa  diz  que  TCE  deve  se  manifestar  sobre  o  limite

prudencial aos municípios para contratação de pessoal. A Secretária adjunta ressalta o

portal SOS enchentes, para verificação de dados. Célia Chaves (SINDFARS) faz relato da

reunião ocorrida com CRF, MS e DAPS sobre Leptospirose e seu tratamento imediato.

Nada mais havendo a tratar,  eu, Rodrigo  Finkelsztejn,  Assessor  Jurídico do CES/RS,

lavrei a presente ata que, após leitura e aprovação, será assinada pela Presidente do

Conselho Estadual de Saúde. 

Inara Amaral Ruas
Presidente do CES/RSRS

62

63

64

65

66

67

68

69

70

71

72

73

74

75

76

77

78

79

80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92
93
94
95
96
97
98

99

100


